

Newsletter Révision totale de la formation professionnelle initiale opticien/ne CFC

Mise en oeuvre: Le travail dans les commissions a débuté!

Après l'audition nationale dans le cadre du processus de la révision totale de la formation professionnelle initiale Opticien/ne CFC au début de 2021, il a fallu procéder au dernières adaptations en matière d'ordonnance sur la formation OrFo et de Plan de formation PlaFo. L'association pour la formation professionnelle initiale d'opticien/ne AFPO a mis en place plusieurs commissions ce printemps, qui traiteront de manière intensive la mise en oeuvre au cours des 15 prochains mois. La nouvelle formation professionnelle initiale d'opticien/ne CFC débutera en août 2022. Les premiers professionnels issus du nouveau modèle arriveront sur le marché du travail à l'été 2025 après avoir passé par la procédure de qualification PQ.

Que contiendra cette „mise en oeuvre“?

L'ordonnance sur la formation professionnelle OrFo et le plan de formation PlaFo forment la base légale de la nouvelle formation initiale opticien/ne CFC. L'une des innovations les plus centrales est l'introduction systématique de l'orientation de la compétence opérationnelle. Celle-ci se retrouve non seulement dans les écoles professionnelles, où la formation par matières est remplacée par un enseignement orienté vers l'instruction, mais aussi dans les cours interentreprises CI et dans l'entreprise. L'AFPO établira de nombreux documents de mise en œuvre afin que celle-ci puisse être effectuée de manière optimale dans les trois lieux de formation - école professionnelle, CI et entreprise ...

- ...pour les écoles professionnelles p. ex. le plan de formation;
- ...pour les CI p. ex. la table des coopérations entre les lieux de formation et le programme de la formation CI;
- ...pour les entreprises p. ex. le programme de formation Entreprise et la table des installations minimales;
- ...pour la procédure de qualification PQ p. ex. les dispositions d'exécution en vue des PQ.

Les commissions ont été mises en place en avril 2021. Elles se chargeront des travaux de mise en œuvre au cours des mois à venir. Les premières séances auront lieu en mai, respectivement juin 2021.

Concept pour l'Information et la Formation CIF

En parallèle, l'AFPO planifie les étapes d'information - puis aussi les mesures de formation pour une date ultérieure. La structure à cet effet est fournie par ce que l'on appelle le concept d'information et de formation CIF. Celui-ci définit les mesures d'information et de formation nécessaires pour les responsables de la formation professionnelle dans les trois lieux d'apprentissage et règle les compétences entre les cantons, l'AFPO et les autres acteurs impliqués dans la formation professionnelle initiale.

L'AFPO prévoit divers événements d'information à partir de l'automne 2021. Les détails de ces événements seront disponibles sur le site Internet de l'AFPO www.afpo.ch. Le déroulement est fonction de la situation épidémiologique.

Poursuivez vos efforts de recrutement sans relâche

La nouvelle formation professionnelle initiale Opticien/ne CFC est...

- | | |
|-----------------------------|--|
| ...proche du marché: | Les compétences requises sur le marché du travail actuel et futur sont transmises de manière pratique, compacte, structurée et efficace - mises en réseau et coordonnées dans les trois lieux d'apprentissage: entreprise, école professionnelle et cours interentreprises. |
| ...proche de l'être humain: | L'optique est aussi un style de vie. L'accent est mis sur les conseils en optique et de mode, ainsi que sur la vente - activités exigeantes et ayant un sens dans lesquelles l'empathie et la communication sont tout aussi importantes que de solides connaissances professionnelles sans oublier les fondements commerciaux. |
| ...proche de l'actualité: | Dans un monde professionnel en mutation, les professions exigeant de plus en plus de compétences sociales et de connaissances en matière de santé ont un avenir. Les opticiens CFC assurent à leur clientèle une part importante de qualité de vie. Ils ont un profil professionnel intéressant et attractif. |

L'AFPO en est pleinement convaincue. Elle est heureuse de proposer une formation professionnelle initiale de trois ans à partir d'août 2022, qui non seulement reflète les besoins des opticiens spécialisés, mais représente également une arrivée attrayante dans le monde du travail.

Projet de révision totale de la formation professionnelle initiale d'opticien/ne CFC

OrTra responsable:

Association pour la Formation Professionnelle initiale d'Opticien/ne, admin@vba.ch, Olten.

Interlocuteur au sein de l'OrTra:

Marcel Marchion, président de la Commission P+Q, info@salginaoptik.ch, Schiers/GR.

Chef de projet:

Jürg Depierraz, chef de projet Révision totale Formation Professionnelle initiale d'Opticien/ne CFC, Berneb, juerg.depierraz@aovs-fso.ch.

Olten, le 10 mai 2021